

## Informationsvorlage

**Drucksache  
Nr. 2018/164**

Beratungsfolge			Abstimmung
Gremium		Datum	
Hauptausschuss	öffentlich	13.09.2018	Kenntnisnahme

### „Städte Partner Biberach e. V., - Jahresbericht 2017

#### I. Information

Der Verein Städte Partner Biberach e. V. (bis zur Hauptversammlung im März 2017 Partnerschaftsverein Biberach e. V.) legt seinen Jahresbericht jedes Jahr im Hauptausschuss vor. Der Vereinsvorsitzende berichtet dazu mündlich über das vergangene Jahr. Da jetzt im September 2017 drei Vorlagen mit dem Verein zu tun haben, wird der Jahresbericht zusammen mit den beiden anderen Papieren im Hauptausschuss vorgestellt.

Im März 2017 hat der Verein sein Tun unter das Leitbild gestellt:

*„Der Verein setzt sich für den Frieden und die Völkerverständigung ein. Er fördert den europäischen Gedanken und die gegenseitige Toleranz. Er entwickelt und pflegt die Städtepartnerschaften und freundschaftlichen Beziehungen der Stadt Biberach. Dabei fördert er vor allem die persönlichen Begegnungen der Menschen, Kontakte in den Bereichen der Kultur und des Sports sowie gemeinsame Projekte.“*

Der Verein beschreibt seine Aufgaben in seinem Flyer dazu wie folgt:

*Städtepartnerschaften werden häufig als die größte Friedensbewegung der Gegenwart bezeichnet. Sie leisten einen wichtigen Beitrag zur Überwindung von Grenzen, helfen Vorurteile abzubauen und begründen Freundschaften.*

*Zusammen mit dem Kulturamt der Stadt arbeitet der Städte Partner Biberach e. V. mit seinen ungefähr 650 Mitgliedern im Auftrag des Biberacher Gemeinderats an der Verwirklichung zahlreicher Projekte: jedes Jahr finden rund 100 partnerschaftliche Aktivitäten mit 1.000 Begegnungen statt. Der Städte Partner Biberach e. V. ist der kompetente Ansprechpartner für alle Personen, Vereine und Organisationen, die an Begegnungen interessiert sind.*

Dies können sein:

- persönliche Begegnungen
- Kontakte zwischen Vereinen oder Organisationen
- sportliche Wettkämpfe
- kulturelle Kontakte
- Schüleraustausch und Praktika

- *beruflicher Erfahrungsaustausch*
- *humanitäre Hilfe*
- *Partnerschaftsmärkte*
- *Sprachkurse und Seminare*

*Die mit Leben erfüllten Städtepartnerschaften sind heute ein Markenzeichen Biberachs.*

Im Jahr 2017 beging der Verein am Wochenende 5. bis 7. Mai 2017 seinen 40. Geburtstag mit einem Festwochenende und der Vorstellung seiner Chronik „Begegnung schafft Freundschaft“. Im Oktober wurde im Verbund mit den „Französischen Wochen“ das Jubiläum „50 Jahre Städtepartnerschaft zwischen Biberach und Valence“ mit zahlreichen Gästen aus der Partnerstadt Valence sowie Gästen aus Asti und dem Tendring District gefeiert.

Außerdem stand der Bürgertag am 8. Oktober im Zeichen der Biberacher Städtepartnerschaften. Der langjährige Vereinsvorsitzende Dr. Wolfgang Grimm wurde dabei mit der Bürgermedaille der Stadt Biberach ausgezeichnet. Hans Schierok erhielt als stellvertretender Vorsitzender und seine Frau, Sieglinde Schierok, als Schriftführerin die Bürgerurkunde, ebenso wie Prof. Dr. Brigitte Burrichter, Hildegard Groner (sie verstarb leider ganz überraschend im März 2018) und Ludger Semmelmann, die alle über 20 Jahre im Vorstand des Vereins mitgearbeitet haben. Einige Tage später wurde auch Frau Rotraud Rebmann für ihre Verdienste um den Kontakt zu Guernsey mit der Bürgerurkunde ausgezeichnet.

Seit der letzten Mitgliederversammlung im März 2018 gab es einige Veränderungen im Vereinsvorstand: Hans-Bernd Sick hat die Aufgabe des Vereinsvorsitzenden übernommen und Holger Kniep wurde zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. Alexander Banert ist der neue Schatzmeister des Vereins. Als kommissarische Leiterin führt Birgit Kiene den Telawi-Ausschuss, Małgorzata Jasinska-Reich hat den Vorsitz des Schweidnitz-Ausschusses übernommen und Alexandra Reich unterstützt den Veranstaltungsbereich in der Gastronomie.

Der neue Vorstand konnte sich bereits im Mai beim Frühlingsfest einbringen. Dort wurde das „Jubiläum „30 Jahre Städtepartnerschaft zwischen Biberach und Telawi“ gefeiert. Für die jetzt im Oktober anstehenden „Englischen Wochen“ laufen die Planungen auf Hochtouren. Plakat und Flyer sind gedruckt und werden in der Sitzung ausgelegt.

Klaus Buchmann

Anlage 1: Jahresbericht des Partnerschaftsvereins Biberach 2017